

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 30 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mastró, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 191

NOTA DEL DIA

Lo que pide el país

El programa nacional parece acordado para una temporada.

Apertura de las Cortes en Setiembre. Votación del proyecto de ley para ceder las colonias en el mismo mes del año presente. Clausura de las Cortes en Octubre.

¿Y después?

Las comisiones de París ultimarán el tratado. Y el gobierno español, que será el mismo, según la confianza de arriba, la paciencia de abajo, y la incapacidad de los medios y de los extremos, tendrá que proyectar un presupuesto distinto, y modificar las leyes vigentes.

Posible es que no sepan los ministros por donde empezar, pero la opinión pública está ya hecha en cuanto al reconocimiento de las corporaciones de lujo, de las oficinas de apariencias, de los centros sobrantes, y de lo que necesita ahorrar y suprimir para que la patria viva.

Para dar gusto al público habrá que proponer lo siguiente:

Supresión del Consejo del Estado y del Tribunal de lo Contencioso. El ministro que necesite consultas para resolver los expedientes, podrá pedir las á la sala de gobierno del Tribunal Supremo; donde se creará otra nueva para fallar los asuntos contencioso-administrativos.

Supresión del ministerio de Ultramar, trasladando el conocimiento de lo que quede á una oficina de la presidencia del Consejo de ministros.

Supresión del Tribunal de Cuentas, sustituyéndole por una dirección facultativa.

Nombramiento de subdirectores técnicos en las direcciones generales que no los tengan, con el carácter de asesores; y como primera medida para llegar á la organización técnica también de toda la administración central.

Reforma pronta y rápida de la ley orgánica de tribunales, de enjuiciamiento civil, de la del Jurado y del Código penal.

Reducción inmediata de las Audiencias de lo criminal y de los juzgados.

Reforma de la demarcación notarial; reducción de las notarías, y rebaja de los aranceles.

Creación de una inspección, cuerpo de vigilancia ó de policía de aduanas.

Y si esto no puede ser, arriendo de las aduanas con una tercera parte por lo menos de aumento anual sobre el promedio de lo recaudado durante el último quinquenio.

Supresión de las comisiones de evaluación y amarillamiento.

Formación de planos topográficos por zonas de cultivos, y fijación de un cupo de contribución, cuyo reparto harían entre sí los propietarios.

Esto como primera medida para perseguir á los ocultadores de la riqueza territorial, cómplices de los enemigos de la patria y verdaderos delincuentes ante las leyes de Dios y de los hombres.

Rebaja del impuesto de derechos reales en las sucesiones y herencias de parientes dentro del cuarto grado y elevación considerable del mismo impuesto para los beneficiados que no están dentro de aquellos grados de parentesco.

Supresión de las Diputaciones provinciales. Pasará el conocimiento de los asuntos en que entienden á los Ayuntamientos y á los gobernadores.

Fomento eficaz de la Hacienda de los municipios.

Supresión de las juntas consultivas de caminos, montes, minas y agricultura. Los inspectores que las constituyen prestarán sus servicios en forma adecuada á su categoría en las diferentes provincia cerca de los campos, las minas, los montes y los caminos.

Los derechos adquiridos serán respetados, y objeto de todas las posibles compensaciones.

Después de firmado el tratado de paz hablaremos del personal diplomático de la representación de la patria en el extranjero.

Y de Guerra y de Marina que hablen los competentes en aquellos ramos y propongan en consonancia lo que proceda.

En cuanto á los jefes de los partidos; convendría suprimirles los objetivos lisonjeros y los anuncios y comentarios de los programas, combatiéndoles además abiertamente, si no se ocupan en los problemas apuntados ó otros de interés semejante.

Por lo que se refiere á los solicitantes de carteras y ministerios, sería asimismo de gran utilidad examinarlos de los mismos asuntos en el Parlamento y de las entrevistas que frecuentemente aceptan y solicitan.

Y si no hay nueve personas de carácter necesario para perseguir los fines que la patria anhela, y acometer las reformas que el régimen nece-

sita, habrá alguna siquiera, porque ya preferimos todos un león de buena raza á quinientos ratones de la misma especie según la frase de Voltaire. Y él aplicaría á todas las protestas y á todas las oposiciones equivocadas el principio coactivo que facilita la realización del derecho, en mayor extensión y con todas las aplicaciones efectivas que exijan las novedades urgentes.

Si á esto se llamara desorganizar los servicios, aún tendría lo que pedimos mayor razón para insistir en ello; que si hubieran de seguir como los padecemos, mejor sería suprimirlos que reformatarlos.

El empeño es digno de quien tenga poder y alientos para acometerlo.

Ni todo se haría en una hora, ni la España se arreglará en un presupuesto ni en una legislatura. Pero con semejantes resoluciones y audacias quiere que la gobiernen la gente de las 49 provincias.

Y con más ó con menos prisa, mejor con más que con menos, si habrá forzosamente que gobernarla.

X.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Variedades

XV

Los vencidos de Santiago al retornar á su tierra, llevarán la ropa blanca y el alma negra, ¡muy negra!!

XVI

Si me quieres, Dolores, como te quiero, ves y dile á tu madre que por ti muero, y que de ella depende sacarme á flote.

Que estoy hecho ¡ay! un lila y un monigote,

pues paso noche y día tarde y mañana,

contemplando las rejas de tu ventana,

y que sin tí la vida me importa un bledo...

pues ni subo, ni bajo, ni me estoy quedo!

Ves y explica á tu madre la pena mía,

y el único remedio que aliviaría el mal que sufrí, y como me desespero...

¡y apuesto, á que me tilda de majadero!!

XVII

Dos cosas á Mac-Kinley le deben los españoles, el saber... lo que son cerdos y... el dejar de ser leones!

XVIII

Tus ojos y mis ojos al encontrarse,

juráronse ver solo para mirarse...

y tú, perjura, mirando á otro, has roto

nuestra ventura!!

29-8-98.

E. LEBIAY.

De Coruña

EL VAPOR MONTSERRAT.

Como fué á Matanzas

De la Coruña telegrafian extensos relatos de la segunda odisea del vapor *Montserrat*, cuyo bizarro capitán señor Deschamps pudo llevarlo sin novedad á Matanzas.

El capitán Deschamps al llegar á Cádiz de vuelta de su primer viaje á Cuba se encontró con que los vapores de la Compañía Trasatlántica eran armados en cruceros auxiliares. Empeñóse el capitán en no dejar armar el *Montserrat*, arrostrando todas las responsabilidades con tal que se les dejaran exclusivamente á él sólo, y logró lo que se proponía, de manera que no llevaba á bordo oficiales de la Armada.

Completado el cargamento se hizo á la mar el *Montserrat* dirigiéndose á Matanzas; pero saliendo del rumbo acostumbrado para buscar una ruta mas al Norte, hasta llegar cerca de la costa de la Florida (Estados Unidos).

Durante la noche del 28 de julio fué avistado el trasatlántico por un barco de guerra norteamericano que pretendió detenerle.

El capitán del *Montserrat* acudió á su única salvación que estaba en la fuga á toda máquina, y mientras corría el vapor dábale caza el americano, que le disparó hasta 19 granadas.

Escapó felizmente el vapor y con toda velocidad consiguió el refugio en la bahía de Matanzas.

Apesar de que no llevaba señales que lo dieran á conocer y de pasar rozando los torpedos de la bahía y al alcance de la artillería de tierra, no

infriró daño alguno el vapor; porque el general Molina, comandante de la plaza, tuvo presencia de ánimo bastante para ordenar que no se le hiciera fuego, presintiendo que era un buque amigo.

Es indescritible el júbilo con que la población de Matanzas recibió al capitán Deschamps y a los demás tripulantes del *Montserrat*.

Para hacer patente la gratitud de la población, fué regalada al capitán Deschamps una medalla de oro; de un cuarterón (cuatro onzas) de peso; y se repartieron entre los oficiales y marineros lazos, diplomas y cigarrillos.

Llevó el *Montserrat* a Matanzas 8.000 raciones, 1.399 cajas de tocino, 805 sacos de habichuelas, 602 sacos garbanzos, 213 fardos de bacalao, 500 fardos de tasajo, 500 sacos de harina y 25 cajas de medicamentos.

Para dar á comprender la carestía de que sufría entonces matanzas, bastará decir que se vendía el saco de arroz á 8 centenas; el bollo de pan, á dos pesetas, y á 9 pesos la arroba de patatas.

Cuéntase que el presidente MacKinley tenía ofrecidos 80.000 duros á la dotación del barco que apresara al *Montserrat*, además del valor del buque apresado.

—Los soldados que ha transportado de Cuba el *Montserrat* han desembarcado ya todos en la Coruña.

Crónica de las guerras DE CUBA

Máximo Gomez intransigente

Madrid 29. Según cablean de Washington, ha declarado Máximo Gómez que si la isla de Cuba no goza de absoluta independencia dentro de seis meses, reanudará él la guerra contra los norteamericanos.

«Lo que no han podido conseguir los españoles, dice Máximo Gómez, mal podrán lograrlo los soldados de papel de Miles».

Máximo Gómez también ha dicho: «Los españoles que se queden en Cuba me ayudarán y todos los que aquí vivimos nos lanzaremos al campo frente á los invasores yanquis».

La fiebre amarilla

Según cablean de Washington las noticias de Santiago de Cuba hacen desconfiar de los buenos efectos de las inyecciones del suero contra la fiebre amarilla.

Había últimamente 200 casos en el pequeño núcleo de norteamericanos de la ciudad.

Salió de Santiago para España un vapor, que no se nombra, llevando á 1.000 soldados enfermos.

Quedaban todavía en Santiago 3.000 en estado deplorable, según los informes yanquis.

DE FILIPINAS

Los cautivos de Aguinaldo

Madrid 29. Los principales periódicos insisten

en la urgentísima necesidad de que se pongan en práctica cuantos medios humanos sean posibles á fin de aliviar la suerte de los 8.000 españoles que tiene prisioneros Aguinaldo.

Todo cuanto se haga en este sentido tiene por adelantado la aprobación del país.

VARIAS NOTICIAS

Regreso de tropas

Madrid, 29. Participan de Las Palmas que han llegado los vapores «Ciudad Condal» y «Buenos Aires», embarcando los batallones de cazadores de Cuba y de Mallorca, varias baterías de montaña y fuerza de ingenieros.

Los primeros y los últimos desembarcaran en Cádiz y los artilleros en Barcelona.

La despedida que se ha hecho á las fuerzas ha sido cariñosa y entusiasta.

De Santa Cruz de Tenerife

Telegrafían de Santa Cruz de Tenerife que á bordo del vapor «Habana» han embarcado 20 jefes y oficiales, 1.109 individuos de tropa y una batería de montaña.

El regimiento de Luchana, que forma parte de la expedición, llegará á Barcelona el día 3 del próximo mes de Septiembre.

También dicen de Tenerife que han llegado á aquel puerto, de paso para la Península, el «Buenos Aires» y el «Ciudad Condal».

A los expedicionarios del vapor «Habana» les despidieron el general Magán, todas las autoridades y el pueblo en masa, prodigando á los soldados una entusiasta despedida.

CRONICA

Elecciones provinciales

Háblase de un candidato que se ha encargado estos días de trasladar trescientos duros desde los felatos á la depositaria municipal ó á otra parte. Es la comidilla del día.

Los carlistas de Cantando piensan ir del brazo del *gruñón* en las próximas elecciones, pero como los vientos que para ambos soplaron desde las regiones oficiales, serán vientos de fronda, nos parece que á última hora arriarán velas resueltos á no correr el temporal, máxime no teniendo á su disposición la caja de los reptiles que tantos servicios les ha prestado. Por esta vez y para siempre van á quedarse ambos compuestos y sin novia, es decir sin acta. Y no será porque ambos no se hallen dispuestos á servir humildemente á la situación actual.

Durante la última noche, á consecuencia de un vientecillo que desde Tarragona venia, ha principiado á caerse el material que sujeta la lámpara de D. Alberto Bosch y aflojarse los clavos que sostienen su retrato del salón de sesiones municipales.

Miopes serán los que no lo vean.

Sobre el timo de 600 pesetas

Dice nuestro estimado colega *Tortosa Ilustrada*:

«No podemos creerlo y lo estamos viendo y tocando, al escribir estas líneas.

A un empresario, que quiere dar una corrida de toros en esta plaza, durante las fiestas de la Cinta, se le exigen 600 pts. en concepto de... ¡vaya usted á saber!

Y esto que decimos nosotros lo sabe Tortosa entera y no lo ignora la prensa, pero esta se llama callada excepto LA VERDAD que ha dicho algo, y ha prometido decir más.

Tortosa Ilustrada que no tiene ningún color político como ha demostrado cien veces, y que no se ha metido nunca en chismografía local no puede por menos en vista de este escandaloso hecho, de poner el grito en el cielo y pedir al señor Gobernador de la Provincia, averigüe quien pretende comersé este momio de 120 duros y una vez averiguado, le dé su merecido.

Y esta prensa local que calla como un muerto, ayúdenos en nuestra empresa, de lo contrario la crearemos cómplice de esta boca oculta que exige 2.400 reales para dar una corrida de toros.

¡Ni en Sierra Morena!

Polvo

Es grande la cantidad de polvo que hay en la calle Mayor del arrabal de Ferrerías y convendría se recogiese antes de las lluvias si se quiere evitar quede intransitable por el barro.

¿Se nos atenderá? Seguros estamos que no.

Por la pena natural que deben de experimentar las Madres y Hermanas de la Consolación, las hacemos presente nuestro sentido pésame; interin rogamos al Señor por el alma de la finada por si acaso necesita las oraciones de los vivos.

Fusión

Las bandas *Lira Dertosense* y *Santa Cecilia* se han fusionado formando una numerosa banda orquesta.

Sabemos que todos los profesores están animados de los mejores propósitos para ponerse á la altura que les corresponde.

Esperamos llevar á cabo la idea para prodigarles nuestro aplauso.

Nombramiento

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Tortosa, D. Francisco Vilanova Mira, y de San Carlos, D. José M. Pastor Manresa.

Regreso de Luchana

Anteayer salió de Santa Cruz de Tenerife para Barcelona el vapor *Habana*, de la Compañía Trasatlántica, que conduce dos jefes, 21 oficiales y 995 clases é individuos de tropa del regimiento infantería Luchana, y un capitán, tres subalternos, 124 sargentos, cabos y soldados, ocho caballos y 47 mulos, que forman la primera batería del regimiento artillería de montaña que hace pocos meses pasó á aquellas islas.

El *Habana* es esperado en Barcelona el 3 de Septiembre, próximo, por la tarde.

Teatro Principal

El próximo jueves llegará á esta la compañía de zarzuela que ha de actuar en el Teatro de la calle de Campomanes, de la que forman parte las aplaudidas títeres Srta. Justa Vallcanera y Pepita Sanchez y D. José Bayarri, maestro Director, corriendo la Dirección artística á cargo del aplaudido tenor D. Antonio Garcin.

En los sitios de costumbre se han fijado los carteles anunciando el debut de la compañía y los estrenos de *La Marcha de Cádiz*, *La Banda de Trompetas* y *La Viejecita*.

Sensible desgracia

Cortamos de nuestro querido colega tarraconense el *Diario del Comercio*:

«Bajo la impresión más dolorosa vamos á dar cuenta del desgraciado accidente ocurrido en el pueblo de Vallmoll á la distinguida familia de nuestro estimado amigo y querido director señor Boronat».

Las ocho de la mañana serian, cuando uno de los hermanos, llamado Buenaventura, al ver el peligro que corría una de las reses de cerda, que se había caído á una balsa de estiércol, sin pararse á pensar lo arriesgado de la operación, se precipitó en dicha bal-

sa intentando arrastrar fuera de ella al mencionado animal, en cuyo momento, su señor padre y su otro hermano Luis que habia presenciado la temeraria acción del Buenaventura, se lanzaron en su salvamento, lo que no pudieron conseguir apesar de los inauditos esfuerzos que para ello hicieron.

El Buenaventura fué extraído ya cadáver y el hermano Luis, en unión de su señor padre, fueron conducidos á su domicilio en tan gravísimo estado, á causa del pestilente hedor, que despedía el líquido retenido en la repetida balsa, que á la hora en que escribimos estas líneas, se tienen las noticias más desconsoladoras acerca de su estado, pues los médicos agotados todos los recursos de la ciencia, desconfían de su salvación.

Dios permita, á lo menos, que después de tan inmensa desgracia, pueda conservar sus vidas el padre y hermano de nuestro cariñoso amigo, que bien sabe la parte tan directa que tomamos en el dolor que experimenta.

La muerte de Buenaventura, cuyo carácter nobilísimo y de excepcionales condiciones, pues era un hijo modelo por sus virtudes y cariño, deja un vacío entre sus deudos y amigos, que difícilmente podrá llenarse y olvidarse jamás.

El *Diario del Comercio* envía su más sentido y sincero pésame á su querido director y á su distinguida familia, deseándoles verdadera resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

Hacemos nuestras las anteriores líneas de pésame que el *Diario del Comercio* envía á su director nuestro querido amigo y distinguido compañero D. José María Baronat.

Números premiados

En la rifa-regalo de dos cuadros, obsequio á las señoras bañistas de *La Deliciosa*, han sido favorecidos por la suerte los números 181 y 1000.

Nuevo destino

El segundo teniente de Luchana, nuestro estimado amigo D. Antonio Sastre, ha sido destinado al Regional n.º 2 de Canarias.

Sin consecuencias

Ayer hubo un amago de incendio en una casa de la calle de Cambios, siendo fácilmente sofocado con el auxilio de los vecinos.

Buena pesca

Según se nos ha dicho por personas llegadas, de Ametilla anteayer se pescaron 800 atunes en la Almadra.

Aves de paso

En las «playas largas», término de Tamarit, han pasado estos días gran número de golondrinas, tórtolas y cisnes efecto sin duda de los vientos frescos que han dejado sentirse.

Los aficionados al arte cinegético, pueden considerarse ya con la temporada encíma.

Agrícola

Son en gran número los propietarios de esta que se disponen á emprender las operaciones de la vendimia, por haberse notado que se desprenden muchos granos de los racimos mermando con ello la cosecha.

Las hermanas de la Caridad

Todos los repatriados hacen calurosos elogios de la heroica conducta y admirable abnegación de las hermanas de la Caridad, que prestaban sus servicios en el Hospital militar de Santiago de Cuba.

Dichas religiosas, sin más auxilio que media docena de enfermeros, han estado y están cuidando, con los que quedan aún recogidos allí, á más de 2.000 enfermos.

Biblioteca Popular Ilustrada

Esta semana se ha publicado el tomo 2.º titulado «El Cofre maldito», causa célebre rusa, escrita por Alejandro Dumas. Precio 10 céntimos como el anterior y los pertenecientes á las «Glorias de España». —Pidanse en las librerías, puestos de suscripciones ó á la Administración de «La Ultima Moda» Velazquez, 56. Apartado, 24. Madrid.

Barcelona Cómica

Hace dos semanas que no recibimos esta importante revista. La frecuencia con que nos falta nos prueba que gusta mucho á algún goloso de correos.

El Teatro Español

Hemos recibido el número 33 del semanario ilustrado de espectáculos, arte literatura *El Teatro Español*, en cuya portada aparece el retrato de la distinguida doña Concepción Suarez.

Profesora en partos

D.ª Calista Marin se ha trasladado de la calle de Moncada á la de Buenaire, núm. 6. Lo que participa á su numerosa clientela.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de sándalo* mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Ganga para los enfermos;

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. *Lascataratas* en menos de tres minutos las opera sin dolor. Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Consultorio homeopático

DEL Médico D. Victor Melendez Rico Calle de San Roque n.º 13 pral. Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

El general Weyler

Palma 29, á las 7.15 n.

Mañana asistirá el general Weyler al Circulo político formado por sus amigos.

Esperase que hará declaraciones de suma importancia.

De Filipinas

Madrid, 29, á las 6.00 t.

Se ha dicho en los circulos que se habia recibido en esta Corte un cablegrama particular dando cuenta de que á la oficialidad de uno de los regimientos que residen en aquella plaza no le ocurría novedad.

Con este motivo se ha llegado á creer por alguien si habrá ocurrido algún hecho sensible en Manila que motivara el despacho en cuestión.

Consejo de ministros

Madrid, 29, á las 11 n.

El Consejo ha durado cerca de tres horas.

El señor Romero Girón ha leído en el mismo un despacho de Genova en el que se comunica la llegada á aquel puerto del personal de la Audiencia de Ponce.

Acordó el Gobierno no dar á dichos individuos autorización para que desembarquen en el puerto de la Península que más conyengan á sus intereses.

El Gobierno ha dedicado una parte del Consejo al estudio del programa parlamentario.

Se trató extensamente de la situación de los repatriados acordando dictar algunas disposiciones con objeto de mejorar las condiciones de los sanatorios.

Según declaración de los ministros nada se ha dicho ni resuelto respecto á la designación de los plenipotenciarios que han de formar parte de la comisión mixta de París.

Tampoco se ha resuelto nada respecto á los destinos públicos que parece que proyecta otorgar el Gobierno á los militares repatriados.

Se acordó nombrar una ponencia compuesta de los señores Gamazo, Almodóvar y Romero Girón que tendrá á su cargo la tarea de redactar el proyecto de ley.

Autorizando al Gobierno para las negociaciones de la paz cuya aprobación ha de someterse á las Cámaras.

Ocupáronse también los ministros del viaje del señor Diaz Moreu y de los propósitos que á este señor se atribuyen.

Parece que algún ministro hizo notar cuando se hablaba del asunto que el señor Diaz Moreu aún no ha jurado el cargo de diputado.

Háblase del catastro sin que se

adoptaran respecto al particular acuerdos definitivos.

El ministro de la Guerra leyó un telegrama del general Jáudenes en el cual se hablaba de organización militar del Archipiélago.

Tratóse de la concesión de empleos á los oficiales repatriados.

El general Correa sometió también á la aprobación de sus compañeros un proyecto de recompensas.

AVISO

A LOS HERNIADOS (TRENCA TS)

Durante los días 3 y 4 del próximo Septiembre visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa D. José Clausolles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUEROS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOCRÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

Día 3: de 9 á 1 y de 3 á 7
Día 4: de 9 á 1 y de 3 á 7
Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).
Los demás días en su establecimiento Ortopédico *La Cruz Roja*

Reus, — Plaza de Prim. — Reus.

Colegio de Ntra. Sra. de la Cinta (PARA NIÑOS)

dirigido por los Profesores don Manuel Montagut y D. José Fortuño, ex maestros auxiliares de las Escuelas Públicas de esta ciudad. Moncada, 24, 2.º.

Enseñanza elemental, superior y de párvulos, (Reforma de letra, Dibujo, Contabilidad mercantil, Teneduría, Preparación para carreras especiales é ingreso en la 2.ª enseñanza).

Con el objeto de que los alumnos aprendan mucho, pronto y bien, contarán con el concurso de dos auxiliares y una Sala de Gimnasia por la importancia que esta tiene en el desarrollo físico.

ESCUELA DE ADULTOS.—En el mismo local, en el 1.º del próximo mes de Septiembre, á las 7 y 1/2 de la noche, se abrirá una clase particular para artesanos y obreros, ampliándose los conocimientos de Aritmética, Ortografía Geométrica y Dibujo aplicada á las artes y oficios.

Para más informes y detalles dirigirse á la Conserjería.

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y A BIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.° Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo.—2.° Se toma trasta con placer.—3.° Nada irrita.—4.° Su efecto es rápido y sin molestias.—5.° Su uso no priva la comida.—6.° Favorece a las señoritas jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.° Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.° Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además.

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men-truo, vahidos, vómitos, estremimientos, dolores de cabeza y otros p-decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en t-dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp-purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Tsuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 a 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBAN S Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda a finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas. No se admiten préstamos inferiores a 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse a

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3, 2

En esta ciudad

CARTILLA

DE LA
Cámara Agrícola Oficial
DE VALENCIA

Indispensable a todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite a correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza a la Cámara Agrícola de Valencia ó a la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

DISPONIBLE

Disponible

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE **Francisco Mestre**

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno